
Regras de Acentuação Gráfica – 6ºAno 

Português 

De acordo com o Novo Acordo Ortográfico, em vigor desde 2009, temos a seguir as 
regras de acentuação gráfica. 

Monossílabas tônicas 

Acentuamos todas as palavras monossílabas tônicas terminadas em a(s), e(s), o(s). 

Pá, pós, já, pés. 

Os ditongos monossilábicos abertos éi(s), éu(s), ói(s) também são acentuados. 

Céu, véu, dói, réis. 

Palavras oxítonas 

Acentuamos as oxítonas terminadas em a(s), e(s), o(s), em/ens. 

Amapá, compôs, reféns, bambolê. 

Nas palavras oxítonas, os ditongos abertos éi(s), éu(s), ói(s) também são acentuados. 

Herói, troféus, papéis. 

Oxítonas terminadas em i(s) e u(s) também são acentuadas. 

Piauí, tuiuiú. 

Palavras paroxítonas 

Acentuamos as paroxítonas terminadas em l, n, r, x, i(s), u(s), ps, ã(s), ão(s), um(uns). 

Lavável, pólen, repórter, tórax, lápis, bônus, bíceps, ímãs, sótão, álbum. 

Paroxítonas terminadas em ditongos orais (seguidos ou não de s) também são 
acentuadas. 

Vácuo, insônia, subúrbio. 

Atenção 

Ditongos abertos éi(s), ói(s), éu(s) não são mais acentuados nas palavras paroxítonas. 

Ideia, apoia, colmeia. 



Atenção 

Não utilizamos mais acentos no i e no u quando, nas palavras paroxítonas, estas letras 
vierem depois de um ditongo. 

Feiura, baiuca, bocaiuva. 

Palavras proparoxítonas 

Todas as proparoxítonas são acentuadas. 

Matemática, trânsito, farmacêutico, estético. 

Letras I e U na segunda vogal do hiato 

Estas letras receberão acento se estiverem sozinhas na sílaba, na segunda vogal do hiato 
e sem nh após estas letras. 

Caída, traíram, faísca, carnaúba. 

Atenção 

É preciso, no entanto, ficar atento às regras de I e U para as oxítonas e paroxítonas antes 

de acentuar palavras que se encaixem nesta regra. 

Verbos ter e vir 

Na terceira pessoa do plural destes verbos, estas palavras serão acentuadas. 

Eles têm, eles vêm. 

Nos derivados de ter e vir (manter, intervir, convir, etc) a terceira pessoa do singular 

terá acento agudo e a terceira pessoa do plural terá acento circunflexo. 

Ele mantém, eles intervêm. 

Acentos diferenciais 

Os acentos diferenciais serão obrigatórios nas palavras pôr (verbo) e pôde (passado do 
verbo poder). 

O acento diferencial é opcional somente em dêmos/demos (presente subjuntivo do 

verbo dar) e fôrma/forma (recipiente). 

Palavras com as repetições oo, ee 

Não são acentuadas. 

https://rachacuca.com.br/educacao/portugues/modo-subjuntivo/


Voo, veem, perdoo. 

Exercícios de Regras de Acentuação 

Assinale a alternativa correta. 

  

Eles vem 

  

Eles vêm  

  

Eles vêem 

Assinale a alternativa na qual todas as palavras estão acentuadas corretamente de acordo 
com o Novo Acordo Ortográfico. 

  

árvores, amável, táxi, jibóia 

  

geléia, bônus, hífen, herói 

  

refém, bacharéis, impossível, nós  

  

açúcar, pingüim, também, grátis 

Qual alternativa apresenta palavras que são acentuadas seguindo a mesma regra? 

  

alguém - armazém 

  

refém - também 



  

inverossímil - útil 

  

dóceis - amáveis 

  

todas as anteriores  

 

Fazer os exercícios da apostila cap.2 


